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NOTIZIE DALLA SEZIONE

SALUTO 
AL PRESIDENTE REPETTO

Per usare una espressione dal sapore militaresco, 
al termine dei lavori dell’assemblea, vi è 

stato il “cambio della guardia” e con linguaggio 
più cameratesco v’è stato il “passaggio della 
stecca” tra Euridio Repetto, presidente a fine 
mandato, e Giancarlo Manfredi, presidente eletto. 
Quest’ultimo, nella veste di vicepresidente della 
passata gestione, ha rivolto un cordiale saluto al 
presidente che lascia la carica. 

A nome del Consiglio Direttivo Sezionale, mio personale 
e di tutti i soci della Sezione Cusio-Omegna rivolgo un 
caloroso ringraziamento al Presidente Euridio Repetto 
che lascia la carica dopo sei anni di intenso impegno e 
dedizione. Ricordo perfettamente, e mi sento anche un 
po’ responsabile, il tuo inserimento nella Associazione 
e la tua subito pronta disponibilità ad assumerti, in 
un momento particolare, responsabilità ed importanti 
decisioni in ambito sezionale nonostante l’iniziale 
poca conoscenza delle problematiche associative. In 
questi anni sei stato un costante promotore e difensore 
dei valori alpini e grazie a te la Sezione ha compiuto 
notevoli passi avanti, non ultima la realizzazione 
della nuova sede. Sei sempre stato vicino e presente a 
tutti i tuoi Alpini ed ai tuoi consiglieri non facendo 
mancare lo stimolo costruttivo nelle varie iniziative; io 
in particolare ti sono riconoscente per la fiducia che mi 
hai sempre accordato in questi anni e che mi permette 
di essere qui oggi, sei stato per me come un fratello 
maggiore, e spero di non averti deluso in qualche 
circostanza.
Come ricordo, con il consigliere nazionale, vogliamo 
consegnarti con grandissimo affetto una targa che 
riporta queste parole:

ad Euridio Repetto
con riconoscenza e stima per il prezioso personale 

impegno come Presidente Sezionale
promotore e difensore dei valori alpini a beneficio 

della comunità.
Resta sempre vicino al tuo Gruppo ed alla tua Sezione !

Momenti dell’Assemblea dei delegati
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VERBALE DELL’ASSEMBLEA DEI DELEGATI 2021
FORUM - Omegna, sabato 22 maggio 2021

Sabato 22 maggio 2021, alle ore 14:30 in seconda convocazione, 
si è tenuta l’Assemblea dei Delegati della Sezione A.N.A. Cusio-
Omegna. L’assemblea è presieduta dal presidente Euridio 
Repetto il quale dopo aver salutato e ringraziato tutti i presenti e 
in particolare il rappresentante del consiglio direttivo nazionale 
Gianpiero Maggioni apre i lavori procedendo con il seguente 
ordine del giorno:
1) Onori alla bandiera. Il presidente Euridio Repetto  invita 
tutti i presenti a rendere gli onori alla bandiera italiana.
2) Verifica dei poteri. Il vice presidente Ivo Ramponi informa 
che sono presenti 68 delegati su 78 in rappresentanza di 27 
gruppi su 37, pertanto l’Assemblea risulta valida e regolarmente 
costituita.  
3) Nomina del Presidente, del Segretario e di tre Scrutatori 
dell’Assemblea. Su proposta del presidente Euridio Repetto 
vengono eletti all’unanimità per alzata di mano:
Presidente dell’Assemblea: Ivo Ramponi
Segretario: Pasquale Filippini.
Il Presidente dell’Assemblea Ivo Ramponi propone la nomina 
dei seguenti scrutatori:
Albertini Sergio, Bacchetta Fabrizio, Cerutti Marco, Daverio 
Guglielmo, Ramazzotti Fabrizio.
La proposta viene accettata all’unanimità.
4) Saluto del consigliere nazionale Gianpiero Maggioni.
Il presidente dell’assemblea Ramponi introduce il consigliere 
nazionale ringraziandolo per la dedizione dedicata ai gruppi 
e a tutti i soci della Sezione. Gianpiero Maggioni porta i 
saluti del presidente nazionale Sebastiano Favero e di tutto il 
consiglio nazionale ed augura a tutti i convenuti all’Assemblea 
buon lavoro rendendosi disponibile per eventuali domande al 
termine della stessa.
5) Presentazione delle candidature per il rinnovo di 1/3 del 
Consiglio Direttivo Sezionale.
Consiglieri uscenti non rieleggibili: Manfredi Giancarlo, 
Ramponi Ivo, Repetto Euridio 
consiglieri rieleggibili: Godi Luigi (Gruppo di Borgomanero)
i nuovi candidati sono: Calderoni Davide (Gruppo di Casale 
Corte Cerro), Francioli Fulvio (Gruppo di San Maurizio 
d’Opaglio), Martinoli Mauro (Gruppo di Gozzano), Piana 
Giulio (Gruppo di Luzzogno)
6) Lettura e approvazione del Verbale dell’Assemblea 
del 27 giugno 2020. Già pubblicato sul periodico sezionale 
“Penne Nere del Cusio” n. 135 del dicembre 2020: il verbale 
della precedente assemblea, essendo già stato pubblicato, è 
considerato letto. L’assemblea approva all’unanimità.
7) Relazione morale del Presidente Sezionale per l’anno 
2020. Il presidente Euridio Repetto ringrazia i presenti e prima 
di iniziare l’esposizione della relazione chiede un momento di 
raccoglimento per i soci della Sezione “andati avanti” nell’anno 
appena trascorso ricordandoli nominativamente.
In allegato la Relazione Morale completa approvata 
all’unanimità dall’Assemblea che sarà pubblicata sul prossimo 
numero del periodico sezionale “Penne Nere del Cusio”.
8) Relazione Finanziaria 2020 e bilancio preventivo 2021. 
Il dott. Paolo Piana illustra dettagliatamente il bilancio 
consuntivo 2020 che chiude in attivo. 

Il Presidente eletto – Giancarlo Manfredi – rivolge parole di saluto e di 
ringraziamento all’assemblea e sollecita in amicizia partecipazione e 
collaborazione da parte dei Gruppi alla vita associativa della Sezione.

Ringrazio di cuore tutti Voi ed i soci che qui rappresentate per la grande 
dimostrazione di fiducia che mi accordate votandomi alla carica di presidente 
sezionale.
Permettetemi di rivolgere un grazie anche al mio Gruppo, il Gruppo di 
Borgomanero, dove molti anni fa sono entrato a far parte della grande famiglia 
alpina e dove ho subito respirato l’aria di amicizia, collaborazione, solidarietà 
e condivisione che ci contraddistingue e dove ho imparato ad onorare i valori 
alpini, è merito anche loro se oggi posso essere qui. Un pensiero riconoscente a 
tutti i soci che sono “andati avanti”, ai Presidenti che mi hanno preceduto e che 
hanno contribuito a rendere importante la nostra Sezione ed in particolare a 
quelli che ho potuto conoscere ed apprezzare: Mauro Romagnoli, Augusto Cerutti, 
Francesco Maregatti, Andrea Francioni ed Euridio Repetto ed ai consiglieri e 
soci tutti che nei vari periodi si sono alternati nella gestione della Sezione. Un 
caro saluto al consigliere nazionale Gianpiero Maggioni la cui vicinanza e 
disponibilità nei confronti della nostra Sezione sto già sperimentando e con il 
quale, sono sicuro, lavoreremo molto bene.
Dopo i doverosi ringraziamenti prendo atto del pesante zaino che mi sono 
caricato sulle spalle e delle responsabilità che mi assumo. Non vi nascondo che 
ho riflettuto prima di proporre la mia candidatura, non certo per l’indiscusso 
prestigio della carica ma per i miei attuali impegni da conciliare con la 
nomina. La fiducia che molti di Voi mi hanno costantemente dimostrato in 
questo periodo mi hanno però convinto. Non mi sbilancio in facili proclami ma 
vi prometto che farò il possibile, con onestà, lealtà e trasparenza, per garantire 
continuità e prestigio alla Sezione Cusio-Omegna sapendo di potermi affidare 
a validissimi collaboratori con cui affrontare, insieme anche a tutti Voi, le sfide 
del futuro.
Sin da ora Vi dico, e vi prego di estendere anche ai Vostri soci, che se in qualche 
occasione non potrò essere presente sarà per motivi di forza maggiore e non certo 
per altro in quanto per il presidente i Gruppi sono tutti importanti, da quello 
con un solo socio a quello con centinaia di soci. 
Appena possibile inizierò a riprendere la lodevole iniziativa, introdotta dal 
presidente Repetto, di incontrare periodicamente i Gruppi per meglio conoscerci 
e scambiare le reciproche opinioni e conto di poter ampliare le collaborazioni 
con il mondo esterno alla nostra Associazione nella speranza di apportare nuove 
forze visto il preoccupante, limitato nel singolo anno ma purtroppo costante nel 
tempo, calo delle iscrizioni. Confido nell’aiuto e nei suggerimenti di tutti per il 
bene della Sezione e non esitate a segnalare eventuali mancanze od inesattezze 
che involontariamente dovessero verificarsi.
Mi viene spontaneo concludere con una frase, già pronunciata da una personalità 
ben più importante, che mi permetto di rendere anche mia per l’occasione: “Se 
mi sbaglio mi correggerete”.
Viva la Sezione Cusio-Omegna, Viva gli Alpini, Viva l’Italia!

SALUTO DEL NUOVO PRESIDENTE
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VERBALE DELL’ASSEMBLEA DEI DELEGATI 2021
FORUM - Omegna, sabato 22 maggio 2021

Sabato 22 maggio 2021, alle ore 14:30 in seconda convocazione, 
si è tenuta l’Assemblea dei Delegati della Sezione A.N.A. Cusio-
Omegna. L’assemblea è presieduta dal presidente Euridio 
Repetto il quale dopo aver salutato e ringraziato tutti i presenti e 
in particolare il rappresentante del consiglio direttivo nazionale 
Gianpiero Maggioni apre i lavori procedendo con il seguente 
ordine del giorno:
1) Onori alla bandiera. Il presidente Euridio Repetto  invita 
tutti i presenti a rendere gli onori alla bandiera italiana.
2) Verifica dei poteri. Il vice presidente Ivo Ramponi informa 
che sono presenti 68 delegati su 78 in rappresentanza di 27 
gruppi su 37, pertanto l’Assemblea risulta valida e regolarmente 
costituita.  
3) Nomina del Presidente, del Segretario e di tre Scrutatori 
dell’Assemblea. Su proposta del presidente Euridio Repetto 
vengono eletti all’unanimità per alzata di mano:
Presidente dell’Assemblea: Ivo Ramponi
Segretario: Pasquale Filippini.
Il Presidente dell’Assemblea Ivo Ramponi propone la nomina 
dei seguenti scrutatori:
Albertini Sergio, Bacchetta Fabrizio, Cerutti Marco, Daverio 
Guglielmo, Ramazzotti Fabrizio.
La proposta viene accettata all’unanimità.
4) Saluto del consigliere nazionale Gianpiero Maggioni.
Il presidente dell’assemblea Ramponi introduce il consigliere 
nazionale ringraziandolo per la dedizione dedicata ai gruppi 
e a tutti i soci della Sezione. Gianpiero Maggioni porta i 
saluti del presidente nazionale Sebastiano Favero e di tutto il 
consiglio nazionale ed augura a tutti i convenuti all’Assemblea 
buon lavoro rendendosi disponibile per eventuali domande al 
termine della stessa.
5) Presentazione delle candidature per il rinnovo di 1/3 del 
Consiglio Direttivo Sezionale.
Consiglieri uscenti non rieleggibili: Manfredi Giancarlo, 
Ramponi Ivo, Repetto Euridio 
consiglieri rieleggibili: Godi Luigi (Gruppo di Borgomanero)
i nuovi candidati sono: Calderoni Davide (Gruppo di Casale 
Corte Cerro), Francioli Fulvio (Gruppo di San Maurizio 
d’Opaglio), Martinoli Mauro (Gruppo di Gozzano), Piana 
Giulio (Gruppo di Luzzogno)
6) Lettura e approvazione del Verbale dell’Assemblea 
del 27 giugno 2020. Già pubblicato sul periodico sezionale 
“Penne Nere del Cusio” n. 135 del dicembre 2020: il verbale 
della precedente assemblea, essendo già stato pubblicato, è 
considerato letto. L’assemblea approva all’unanimità.
7) Relazione morale del Presidente Sezionale per l’anno 
2020. Il presidente Euridio Repetto ringrazia i presenti e prima 
di iniziare l’esposizione della relazione chiede un momento di 
raccoglimento per i soci della Sezione “andati avanti” nell’anno 
appena trascorso ricordandoli nominativamente.
In allegato la Relazione Morale completa approvata 
all’unanimità dall’Assemblea che sarà pubblicata sul prossimo 
numero del periodico sezionale “Penne Nere del Cusio”.
8) Relazione Finanziaria 2020 e bilancio preventivo 2021. 
Il dott. Paolo Piana illustra dettagliatamente il bilancio 
consuntivo 2020 che chiude in attivo. 

Successivamente viene esposto il bilancio preventivo 2021, con 
previsione da valutare in base all’andamento dell’emergenza 
Coronavirus, con la speranza che si possano riprendere le 
attività.
Viene comunicato che presso la sede sezionale è disponibile 
la documentazione completa per la consultazione da parte dei 
soci. 
9) Votazione per elezione di 1/3 del Consiglio Direttivo 
Sezionale. Vengono chiamati all’appello tutti i Gruppi e 
distribuite le schede elettorali ai delegati.
Si interrompe l’assemblea e si procede alla votazione.
GRUPPI PRESENTI: n. 27
Agrano, Alzo, Ameno, Armeno, Artò-Centonara, Berzonno, 
Boca, Borgomanero, Casale Corte Cerro, Cressa, Forno, 
Gargallo, Gozzano, Gravellona Toce, Luzzogno, Maggiora, 
Miasino, Nonio-Oira, Omegna, Orta San Giulio, Pella, 
Pettenasco, Pogno, Quarna Sopra, Sambughetto, San Maurizio 
d’Opaglio, Sovazza.
GRUPPI ASSENTI: n. 10
Arola, Brolo, Cesara, Chesio, Fornero, Germagno, Grassona-
Colma-Egro, Massiola, Montebuglio, Quarna Sotto.
Alle ore 15.45 viene chiusa la votazione e ripresa l’assemblea.
10) Discussione e approvazione della Relazione Morale e 
della Relazione Finanziaria e del bilancio preventivo.
Giulio Piana, capogruppo di Luzzogno, chiede informazioni sulla 
prenotazione fatta agli alberghi di Rimini visti gli spostamenti di 
date causa Covid. Il consigliere nazionale Gianpiero Maggioni 
comunica che chi ha effettuato prenotazioni attraverso i canali 
ufficiali A.N.A. non avrà problemi per le somme versate, mentre 
chi ha prenotato direttamente dovrà interessarsi personalmente.
Calderoni, capogruppo di Casale Corte Cerro, chiede 
informazioni in merito alla giornata della solidarietà sezionale e 
alla vendita delle uova di Pasqua.
Le relazioni sopra indicate vengono approvate all’unanimità.  
11) Elezione dei Delegati (tre) per l’Assemblea Nazionale 
del 17 luglio 2021 a Rimini. Il Presidente Repetto Euridio 
propone Manfredi Giancarlo (nuovo candidato Presidente) ed i 
consiglieri Fornara Roberto e Piana Giulio.
L’assemblea approva all’unanimità.
12) Quota associativa 2022 (autorizzazione ai delegati per il 
voto all’Assemblea Nazionale). 
Si conferma invariata la proposta della quota ad € 21,00. 
Qualora la prossima “Assemblea Nazionale dei Delegati” 
decidesse di aumentarla si propone di autorizzare i delegati a 
votare la variazione. L’assemblea approva all’unanimità.
13) Calendario delle manifestazioni Sezionali e di Gruppo 
per l’anno 2021.
Tutte le manifestazioni sono state sospese causa emergenza 
“coronavirus”, solamente a gennaio si è  potuto partecipare alla 
tradizionale Messa per i soci “andati avanti”.
14) 5° campionato nazionale A.N.A. di mountain bike a 
Maggiora 17-18 aprile 2021.
Il campionato è stato annullato causa emergenza coronavirus e la 
nostra Sezione ha confermato la  disponibilità all’organizzazione 
della manifestazione anche nel 2022.
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15) Adunata Nazionale di Rimini maggio 2021 (RINVIATA 
causa emergenza covid-19). Anche l’Adunata Nazionale è stata 
rinviata causa emergenza coronavirus a maggio del prossimo 
anno.
16) Giornata della solidarietà sezionale (in base evoluzione 
emergenza coronavirus). Non si è potuto procedere alla 
consueta vendita delle stelle alpine causa emergenza coronavirus, 
se ci fosse qualche idea per raccogliere fondi più avanti, saremo 
lieti di valutarla nella speranza di poter riprendere le attività. 
17) Raduno 1° Raggruppamento a Intra 19 settembre 2021 
e Festa Sezionale Gravellona Toce 26 settembre 2021. Causa 
evoluzione emergenza coronavirus il raduno previsto a Intra è 
stato rinviato mentre il raduno dell’anno prossimo si svolgerà 
ad Ivrea. Anche la nostra festa sezionale è rinviata al prossimo 
anno.
18) Approvazione cambiamento indirizzo della sede 
sezionale in Piazza Mameli n. 16 in Omegna (VB). Il vice 
presidente vicario Manfredi Giancarlo comunica che si dovrà 
ratificare lo spostamento della sede legale della Sezione al nuovo 
indirizzo di Piazza Mameli n. 16 ad Omegna (VB).
L’assemblea approva la variazione all’unanimità.
19) Relazioni.
-  coordinatore sezionale della Protezione Civile
-  coordinatore sezionale del Centro Studi
-  coordinatore sezionale Gruppo Sportivo
-  direttore del periodico sezionale “Penne Nere del Cusio”
-  rappresentante del Coro ANA Stella Alpina.
Roberto Fornara  per la Protezione Civile porta i saluti del 
Coordinatore Nazionale Gontero e del coordinatore del 1° 
Raggruppamento Rosso ed espone l’attività svolta durante il 
2020. L’unità è composta di 27 volontari di cui 3 non operativi 
e altri 5 in aspettativa. Volontari impiegati principalmente in 
attività legate all’emergenza Covid, restando allertati con una 
squadra disponibile in occasione dell’alluvione di ottobre che 
però non è stata richiesta. Attività svolte al Ponte Antico, a San 
Vito, a San Maurizio d’Opaglio per ripristino degli edifici della 
ex polveriera, Operazione Luto in collaborazione con l’Esercito 
(Genio Alpini) per ripristino danni causati dal maltempo. 
Ringrazia tutti i volontari per l’impegno, le loro famiglie per la 
collaborazione, il Presidente e il Consiglio Direttivo Sezionale 
per il costante sostegno. Con il presidente Repetto ringrazia 
Luigi Poletti e Augusto Cerutti volontari di Protezione Civile a 
termine mandato per raggiunti limiti di età e consegna a Luigi 
Poletti la medaglia ricevuta dalla sede nazionale. Il Consigliere 
nazionale Maggioni consegna ad Augusto Cerutti l’orologio 
con logo A.N.A. dono dei volontari attualmente in servizio. 
Il presidente Repetto ringrazia a nome della Sezione tutti i 
volontari e consegna un attestato di merito ad Augusto Cerutti 
il quale ricorda la nascita del nucleo di Pronto Intervento 
della P.C. sezionale con il 1° intervento nel 1998 alla Linea 
Cadorna, ed al Ponte degli Alpini in Valle Strona; nel 2001 
la prima vendita delle stelle alpine; l’intervento a Pettenasco 
per l’esondazione del torrente Pescone. Ricorda inoltre che 
quest’anno è il 25° di fondazione della Protezione Civile della 
Sezione Cusio-Omegna.
Lino Cerutti per il Centro Studi comunica che le attività sono 
state annullate causa emergenza Covid. Ricorda l’importanza del 
potenziamento del sito internet. Informa che Cerutti Augusto 
e Francioni Andrea si occuperanno con lui della ricerca storica 

per l’edizione di un numero speciale del periodico sezionale 
in occasione del centenario dalla fondazione della Sezione 
nel 2024. Auspica inoltre la costituzione di una commissione 
per seguire il recupero, con la Protezione Civile, dell’edificio 
militare a San Maurizio d’Opaglio che ha ospitato per molti 
anni una polveriera. Ricorda che nel mese di  settembre p.v. 
cadrà il centenario della realizzazione del Monumento ai 
Caduti in Via Garibaldi, di fronte alla vecchia sede sezionale, la 
cui storia verrà presentata attraverso una pubblicazione curata 
dal prof. Lorenzo Del Boca. Il monumento richiede un restauro 
che si auspica avverrà con il concorso del Comune di Omegna. 
Ricorda che esiste in Omegna un secondo monumento ai 
Caduti, la Croce posta nel cimitero comunale realizzata da 
ambienti cattolici.
Francioli Fulvio relaziona per il Gruppo Sportivo, su incarico 
del coordinatore Poletti Luigi, e comunica che causa emergenza 
covid non si è potuta tenere alcuna manifestazione tra cui il 
campionato nazionale A.N.A. di mountain bike. Si augura di 
poter ripartire nel 2022 sperando in tempi migliori.
Augusto Cerutti, direttore del periodico sezionale “Penne 
Nere del Cusio” ringrazia tutti i redattori e collaboratori in 
particolare un grazie a Lino Cerutti. Comunica che purtroppo 
la situazione legata all’emergenza Covid ha consentito di 
pubblicare solo due numeri lo scorso anno e rammenta ai 
Gruppi di far pervenire alla redazione del giornale notizie e 
fotografie per la prossima uscita.
Marco Guidetti, presidente del Coro Ana Stella Alpina di 
Berzonno, comunica che tutte le manifestazioni corali sono 
ferme da più di un anno ormai e solo in questo periodo è stato 
possibile riprendere le prove di nuovo tutti insieme. Unica 
uscita il giorno 27 settembre 2020 nel piazzale della Madonna 
del Sasso, in occasione delle foto ufficiali con la nuova divisa, 
ed è stato improvvisato un piccolo concerto nel piazzale e 
poi all’interno della chiesa con soddisfazione dei presenti. 
Comunica che il 13 giugno p.v., alle ore 11, nella chiesa del 
Santuario di Boca verrà celebrata la S.Messa per i coristi “andati 
avanti” come prima uscita ufficiale dal febbraio 2020. Sarà ben 
gradita la presenza dei Gruppi.
Risultati delle votazioni per il rinnovo di 1/3 del Consiglio 
Direttivo Sezionale.
Presenti 68 delegati su 78 aventi diritto:
votanti:  68
schede valide: 67
schede bianche:  = 
schede nulle:      1
hanno ottenuto voti:
Calderoni Davide (Gruppo di Casale Corte Cerro) n. 67
Martinoli Mauro (Gruppo di Gozzano) n. 66
Piana Giulio     (Gruppo di Luzzogno) n. 64
Francioli Fulvio (Gruppo di San Maurizio d’O.) n. 62
Godi Luigi (Gruppo di Borgomanero) n. 62
Tutti i candidati risultano tutti eletti per il triennio 2021-2024.
L’assemblea si congratula con i nuovi consiglieri.
Risultati delle votazioni per il presidente Sezionale.
Presenti 68 delegati su 78 aventi diritto:
votanti:  68
schede valide: 68
schede bianche:  = 
schede nulle:      =
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hanno ottenuto voti: 
Manfredi Giancarlo    (Gruppo di Borgomanero)                  n. 68
Il candidato Manfredi Giancarlo risulta eletto come nuovo 
presidente della Sezione A.N.A. CUSIO-OMEGNA per il 
triennio 2021-2024 ed a norma dell’ art. 15 del regolamento ha 
la rappresentanza legale della Sezione in tutti gli atti di ordinaria 
e straordinaria amministrazione.
L’assemblea si congratula con il nuovo presidente.
Il Consigliere Nazionale Gianpiero Maggioni ringrazia il 
presidente uscente Repetto e si congratula con il neo eletto 
presidente Manfredi augurando buon lavoro. Comunica che 
le attività della Sede Nazionale stanno cercando di tornare alla 
normalità. Ricorda che anche l’ A.N.A. ha aderito alla iniziativa 
di proporre ai Comuni italiani la concessione della cittadinanza 
onoraria ed eventualmente l’intitolazione di via o piazza al 
“Milite Ignoto” in occasione del centenario della traslazione all’ 
altare della Patria della salma del soldato ignoto. Informa che 
uscirà la Storia degli Alpini in inglese e si augura finalmente un 
graduale ritorno alla normalità della vita associativa. 
Il nuovo eletto presidente sezionale Manfredi Giancarlo 
ringrazia tutti per la fiducia espressa nei suoi confronti ed 
afferma che cercherà di onorare al meglio delle sue possibilità 
l’incarico ricevuto. 
Alle ore 16:45, terminati i punti all’ordine del giorno e nessuno 
chiedendo la parola, il Presidente dichiara chiusa l’assemblea.

Il Segretario dell’Assemblea  Pasquale Filippini
Il Presidente dell’Assemblea, Ivo Ramponi

                   

Insieme 
dalla A 
alla Z

   

Agenzia Allianz Borgomanero
Riccardo Bogogna - Intermediario Assicurativo e Promotore Finanziario
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www.ageallianz.it/borgomanero246/
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NOTIZIE DALLA SEZIONE

Carissimi Alpini,
ringrazio e saluto tutti per la partecipazione a questa 
assemblea, a conclusione di un anno 2020 ed inizio 2021 
particolarmente triste, non solo per noi Alpini, ma per 
tutti gli italiani.
Ringrazio il consigliere sezionale Gianpiero Maggioni che 
ci onora con la sua presenza.
Permettetemi di ringraziare il direttivo e tutto il consiglio 
sezionale per la fattiva e valida collaborazione in questo 
anno di mia assenza dovuta alla mia malattia.
Un ringraziamento va ai consiglieri non più rieleggibili 
Giancarlo Manfredi e Ivo Ramponi, per il notevole 
impegno per il buon funzionamento della sezione.

FORZA DELLA SEZIONE
Soci alpini 2019 N° 1.593
Soci alpini 2020 N° 1.553
Saldo negativo N° - 40
Soci aggregati 2019 N° 495
Soci aggregati 2020 N° 494
Saldo negativo N° - 1
Totale 2019 N° 2.088
Totale 2020 N° 2.047
Saldo totale negativo N° - 41

Il  consiglio sezionale si è riunito nei momenti consentiti 
dalle direttive governative anti COVID.
Ricordo Alpini e soci amici e/o aggregati “andati avanti”.

ANNO 2020
GRUPPO  ALPINI  AGGREG. e AMICI
Armeno Baroni Armando
Arola Tranari Angelo Cavestri Annibale
 Rossetti Giacinto
Borgomanero Guglielminetti Claudio
 Gioncada Felice Donato Walter
 Giromini Pietro Falda Augusto
Brolo  Cavestri Carlo
Casale C.C. Trisconi Gualtiero
 Verdoia Giovanni
Gozzano Salsa Pietro
 Gatti Giuseppe
San Maurizio Pettinaroli Luigi
d’Opaglio Gobbi Ettore
 Cimberio Maurizio
 Salina Emilio
Nonio-Oira Faraglia Enrico
Omegna Dario Vercelli
Pella Zanoli Elvio
Quarna Sopra Ciocca Vasino Fiorenzo
Sambughetto B e l t r a m i  A n g i o l i n o  

 
Nel corso del 2020 sono state sospese a causa del COVID 
19 tutte le attività, abbiamo solo rinnovato l’offerta dei 
panettoni con ottimi risultati grazie a tutti i Gruppi della 
Sezione.

Giornale sezionale “PENNE NERE del CUSIO”
Chiedo scusa se quest’anno non siamo usciti con i soliti 
tre numeri ma venendo a mancare le attività dei Gruppi le 
notizie da inserire erano molto scarse, si spera che presto si 
possa tornare alla normalità.

CENTRO STUDI
Anche l’attività sezionale ed a livello di 1° 
raggruppamento è praticamente stata sospesa.
Appena riprenderanno gli incontri in presenza dovremo 
essere presenti alle riunioni del 1° Raggruppamento.

PROTEZIONE CIVILE
Mi devo complimentare con il coordinatore Roberto 
Fornara  e con tutti i componenti della protezione civile, 
nonostante il COVID 19 è intervenuta in tutte le richieste, 
alcune molto importanti, che sono pervenute alla sezione.
Ritengo doveroso che sia il coordinatore ad illustrare in 
modo specifico le varie attività svolte.

SPORT
Le attività a livello sezionale e nazionale sono state tutte 
sospese compresa la gara nazionale di mountain bike di 
Maggiora. E’ stata ripresentata la candidatura per l’anno 
prossimo 2022.

CORO A.N.A. STELLA ALPINA
Purtroppo anche il coro ha avuto uno stop totale, speriamo 
presto ci possa allietare con nuove manifestazioni.

LIBRO VERDE
Nonostante i difficili momenti l’impegno e la generosità 
dei nostri Alpini e soci tutti ci ha permesso di donare 
la cifra di € 30.968,00 ed un monte di 2.405 ore per 
l’emergenza covid-19 ed ulteriori € 9.674,00 ed ore 2.930 
per le tradizionali attività segnalate nel libro verde.
Una raccomandazione ai Capo Gruppi di comunicare con 
la massima celerità i dati richiesti. 
A conclusione del mio mandato lasciatemi ringraziare 
tutti coloro che in questi anni mi hanno aiutato nella 
conduzione della vita sezionale.
In particolare i vice presidenti vicario:
ANNO 2015 e 2016  Calderoni Davide
ANNO 2017  Martinoli Mauro
ANNO 2018-2019-2020  Manfredi Giancarlo

Tutti i vice presidenti:
ANNO 2015  Ramazzotti Fabrizio
ANNO 2016 Piana Giulio
ANNO 2017 Albertini Sergio

RELAZIONE MORALE 2020
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Purtroppo anche il coro ha avuto uno stop totale, speriamo 
presto ci possa allietare con nuove manifestazioni.

LIBRO VERDE
Nonostante i difficili momenti l’impegno e la generosità 
dei nostri Alpini e soci tutti ci ha permesso di donare 
la cifra di € 30.968,00 ed un monte di 2.405 ore per 
l’emergenza covid-19 ed ulteriori € 9.674,00 ed ore 2.930 
per le tradizionali attività segnalate nel libro verde.
Una raccomandazione ai Capo Gruppi di comunicare con 
la massima celerità i dati richiesti. 
A conclusione del mio mandato lasciatemi ringraziare 
tutti coloro che in questi anni mi hanno aiutato nella 
conduzione della vita sezionale.
In particolare i vice presidenti vicario:
ANNO 2015 e 2016  Calderoni Davide
ANNO 2017  Martinoli Mauro
ANNO 2018-2019-2020  Manfredi Giancarlo

Tutti i vice presidenti:
ANNO 2015  Ramazzotti Fabrizio
ANNO 2016 Piana Giulio
ANNO 2017 Albertini Sergio

ANNO 2018 Santi Massimo
ANNO 2019 Bionda Mirco
ANNO 2020 Ivo Ramponi
E tutti i capigruppo che hanno sempre collaborato per il 
buon funzionamento della Sezione.
Ma un grazie particolare va a tutti i soci alpini ed ai soci 
amici ed aggregati, perché senza la loro partecipazione ed 
impegno non avrebbe senso la vita della Sezione.
Grazie alpini, continuiamo a valorizzare i nostri ideali 
purtroppo in un mondo sempre più allo sbando.
Viva l’Italia! Viva gli Alpini! 
Viva la Sezione Cusio-Omegna!

Il Presidente Sezionale
Euridio Repetto

Sezione Cusio - Omegna
Consiglio Direttivo Sezionale 2021

Presidente ............................: Manfredi Giancarlo

Vice Presidente vicario .........: Cerutti Marco
Vice Presidente ....................: Bacchetta Fabrizio

Segretario .............................: Filippini Pasquale
Tesoriere ..............................: Bionda Mirco

Consiglieri ............... : Albertini Sergio Calderoni Davide
  Daverio Guglielmo Fornara Roberto
  Francioli Fulvio Godi Luigi
  Martinoli Mauro Melloni Alberto
  Piana Aronne Piana Giulio
  Ramazzotti Fabrizio

Collegio Revisore dei Conti

Revisore Pres. - Piana  Paolo

Revisore - Paone  Vincenzo
Revisore - Ramponi  Ivo

Supplente - Cavagna  Mauro
Supplente - Cerutti  Augusto

Giunta di Scrutinio

Presidente - Bacchetta Fabrizio

Membri - Cerutti Marco
 - Godi Luigi
 - Ramazzotti Fabrizio
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2  gennaio-marzo 2021

EDITORIALE 

L’Ana avrà un futuro?

Recentemente in occasione di una 
cerimonia a Padova organizzata 
dalla Sezione Alpini di quella cit-
tà, il presidente Favero e il gene-

rale Berto, comandante delle Truppe Al-
pine, hanno pronunciato due discorsi in 
cui hanno tenuto ben alti i valori alpini. 
Tuttavia vi sono stati due passaggi che mi 
hanno lasciato perplesso: dice Favero “Gli 
Alpini ci sono e ci saranno sempre” men-
tre il generale invita a “Non mollare mai”. 
Se per la seconda espressione possiamo 
essere d’accordo, per la prima mi chiedo 
se il nostro presidente sia conscio che per 
noi Alpini non c’è futuro (so bene che lo 
sa, ma il suo entusiasmo, sempre messo 
in mostra nei suoi infocati discorsi, cela 
l’angustia che opprime lui e quanti di noi 
credono ancora nei nostri valori).
Ad avvalorare la mia pessimistica asser-
zione ci sono i numeri nella loro freddez-
za e le carte di identità nella loro spieta-
tezza: il calo degli iscritti è terribile. Nel 
2003 eravamo all’apice: 330 mila Alpini 
Doc, oggi siamo meno di 250 mila; gli Al-
pini in armi sono passati dai 29 mila ai 

È la preoccupazione di chi crede ancora nei nostri valori

Cesare Di Dato
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tempi della leva ai 9 mila circa di adesso, 
ufficiali e sottufficiali compresi.
Gli associati più giovani hanno intorno ai 
trentacinque anni, noi vecchi siamo or-
mai la massa: basta guardare gli alfieri dei 
gagliardetti quando, prima del Covid-19, 
ci riunivamo in belle e baldanzose riunio-
ni a tutti i livelli: tutti lupi grigi.
È avvenuto quello che è capitato al lago 
Aral in Uzbekistan: bloccati dai sovietici i 
due affluenti, i fiumi Syr e Amu Daria, per 
irrigare nuove piantagioni di cotone, il lago, 
che era di ragguardevoli proporzioni, si è 
letteralmente prosciugato. L’Ana è il lago 
Aral: si sono prosciugate le fonti di alimen-
tazione date dall’afflusso degli Alpini con-
gedati: dei citati 29 mila, anche pensando 
che se ne iscrivesse solo il 10%, affluivano 
ogni anno 3 mila giovani (ma erano di 
più!). Oggi gli Alpini in armi, che non pro-
vengono più dai nostri distretti tradizio-
nali, si congedano al ritmo – da verificare, 
non ho dati precisi in merito – di un cen-
tinaio all’anno e, ammesso che qualcuno si 
iscriva, compenseranno mai i vuoti perduti: 
ecco perché il “lago Ana” si prosciugherà. So 
di aver scoperto l’acqua calda, ma consenti-
temi queste amare riflessioni.
Torniamo agli Alpini in armi: sono ottimi 

soldati e il loro comportamento nelle mis-
sioni all’estero lo dimostra: è grazie a loro 
se i nostri governi contano qualche cosa 
in campo internazionale. Però non sono 
Alpini Doc, tranne qualche caso: sono sol-
dati con un curioso copricapo che potreb-
be essere indifferentemente un basco, un 
fez, un colbacco. La sostanza non cambie-
rebbe: in altri termini per loro “il cappello 
alpino non è sacrale come lo è per noi”.
Ci sono gli Amici. Mai dimenticarli: sono 
straordinari nostri compagni di viaggio, 
dimostrano un commovente attaccamen-
to all’associazione ma, per loro stessa am-
missione, non potranno mai essere Alpini 
nel senso “perrucchettiano” della parola.
Infine la Protezione Civile: un gioiello nel-
le mani del presidente e dello Stato. A suo 
tempo un direttore de L’Alpino la definì la 
sesta divisione alpina per numero di per-
sonale, mezzi e capacità operativa. Ma a 
ottant’anni il volontario esce dai suoi ran-
ghi e questo magnifico organismo morirà 
ben prima dell’Ana stessa. Questo sarà il 
suicidio dello Stato grazie alla miopia di 
politicanti dediti solo alla caccia di voti.
E allora? Davvero Favero e Berto sono 
convinti di quello che hanno detto? Il mio 
io non dice “sì” ma solo “vorrei tanto”.

Nucleo Protezione Civile:

Coordinatore - Fornara Roberto

Vice Coord. - Perini Antonio
 - Tondina   Roberto

Segretaria - Fornara Rebecca
Ref. Presidente - Daverio Guglielmo

Incarichi Sezionali 2021

Periodico “Penne Nere del Cusio”:

Direttore - Cerutti Augusto

Presidente Comitato 
di Redazione - Manfredi Giancarlo

Ref. Presidente - Bionda Mirco

Rapporti con Enti/Stampa:

Referente Presidente - Martinoli Mauro

Referenti Sezionali - Godi Luigi
 - Melloni Alberto
 - Piana Aronne

Centro Studi:

Referente Sezionale - Cerutti Lino

Commissione informatica:

Referenti Sezionali - Bettoni Igor
 - Maregatti Francesco

Gruppo Sportivo:

Coordinatore - Poletti Luigi
 
Referenti Sezionali - Calderoni Davide
 - Francioli Fulvio
 - Jean Paolo

Fanfara e Coro:

Referenti Sezionali - Bacchetta Fabrizio
 - Manfredi Giancarlo
 - Martinoli Mauro

Cerimonieri:

 - Albertini Sergio
 - Piana Aronne
 - Filippini Pasquale

Referente Presidente: Ramazzotti Fabrizio

Attività Sezionali:

 - Calderoni Davide
 - Godi Luigi
 - Piana Giulio
 - Ramazzotti Fabrizio

Responsabili Sede Sezionale:

 - Albertini Sergio
 - Bionda Mirco

Organizzazione Trasferte:

Referente Sezionale: - Daverio Guglielmo

Commissione giovani:

Referente Sezionale: - Santi Massimo

Sito web Sezionale:

Referenti Sezionali: - Francioli Fulvio
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 - Melloni Alberto
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Guidati da Fulvio Francioli, capo-
gruppo di San Maurizio d’Opa-

glio, che trasportava in auto Filippo 
Taini, classe 1938, memoria storica 
della polveriera di Briallo, abbiamo 
percorso la pista centrale e il perime-
tro laterale, verso il paese. Nell’ampio 
pianoro, quasi 3 kmq, poco oltre l’a-
bitato, ai piedi della rupe di Madon-
na del Sasso, sono distribuiti gli edifi-
ci (32): casematte, depositi, caserme, 
ripari e tettoie per quasi 4 mila mq 
di superficie coperta. Oggi sono qua-
si tutti ruderi, ma si individua ancora 
in molti la destinazione d’uso, che 
Filippo Taini, il ns accompagnatore, 
indica con precisione perché il padre 
era telefonista con ufficio all’ingres-
so della polveriera, vicino alla stalla, 
dove stava Iseo, mulo testardo, che 
per molti anni fu l’unico mezzo di 
traino per le necessità del personale 
di servizio nel deposito. Comandante 
responsabile del personale che ope-
ravano nella polveriera: una ventina 
di operai civili, impiegati a caricare 
munizioni, di diverso tipo: da pal-
lottole per mitragliatrici a cariche per 
mortai, e 46 militari, comandati da 
un sottotenente, addetti al servizio di 
guardia, era il maresciallo Finizio, che 
risiedeva con la famiglia all’interno 
della polveriera.
Questo grande deposito di armi e di 
confezionamento di munizioni con 
polvere nera fu costruito nel 1924, 
non senza una viva opposizione da 
parte della popolazione. L’articolo 
“Contro una polveriera nel Cusio” 
della Gazzetta del Lago Maggiore del 
22 ottobre 1924 raccoglieva le preoc-
cupazioni delle comunità rivierasche.
Orta. Queste popolazioni sono in fermento 
in seguito alla decisione del Corpo di Armata 
di Milano di far costruire una polveriera ca-
pace di contenere 1000 tonnellate di esplosivi 
nel territorio di San Maurizio d’Opaglio. Le 
Autorità Comunali dei dintorni, in un’adu-
nanza che ha avuto luogo a Gozzano, hanno 
fatto rilevare che dal luogo ove dovrà sorgere 
la polveriera nel raggio di un chilometro, vi 
sono quattro fabbricati d’abitazione, di cui 
uno a soli 500 metri e che le cave di Alzo, 
che sparano mine tutti i giorni solo distano 

cinquecento metri.
Anche il settimanale diocesano L’A-
zione del 24 ottobre 1924 dava voce 
alle preoccupazioni della gente del 
lago per la collocazione territoriale in 
quanto la polveriera veniva a trovarsi 
a poca distanza dalla rimessa di car-
buranti – la petroliera – di Gozzano, 
costruita anch’essa nel 1924.
Gozzano. La notizia della probabile co-
struzione di una polveriera a S. Maurizio di 
Opaglio aveva giustamente allarmato la no-
stra popolazione. Al nostro sindaco che si è 
interessato per scongiurare il pericolo è giunto 
il seguente telegramma del Prefetto “Assicu-
ro aver appoggiato presso Ministri Interni e 
Guerra voti comunicatimi suo telegramma 
ieri relativi erezione polveriera”. Prefetto Gasti 
“C’è da augurarsi adunque che la polveriera 
non venga costruita”. 
 Ricorda il Taini che all’8 settembre 
1943 i militari gettarono le armi nel 
lago, formato dal rio Scarpia, e nelle 
cisterne, abbandonando il deposito. 
Nel dopoguerra ritornarono i mili-
tari e vi rimasero fino agli inizi degli 
anni ’80, quando la polveriera venne 
abbandonata, in quanto struttura mi-
litare. L’ultima presenza dell’esercito 
fu il campo estivo del 4° Battaglio-

ne Genio Pionieri “Orta” di stanza a 
Trento-Solorno.
Dal 2007 la proprietà è passata al 
Comune di San Maurizio d’Opaglio. 
C’è da augurarsi che l’area, opportu-
namente disboscata e pulita dai rude-
ri, possa diventare un parco turistico, 
caratterizzato dalla memoria storica 
della presenza di un accantonamento 
militare con destinazione particolare. 
Sicuramente la valorizzazione del luo-
go potrà essere un’opera ambientale 
altamente meritoria per il Comune.
Nel 2019 e sabato 17 ottobre scorso, 
il gruppo (14 volontari) di Protezione 
Civile della ns Sezione è intervenuto 
per liberare dalla vegetazione infe-
stante alcuni passaggi per arrivare alle 
casermette. 
Pur nel degrado attuale, la polverie-
ra resta la testimonianza di un’opera 
militare di grande importanza nel 
quadro degli insediamenti strategici 
dell’esercito, oggi può trasformarsi in 
un insediamento di pregio per la co-
munità, non solo locale.

Lino Cerutti
Fotografie di Andrea Francioni   

NOTIZIE DALLA SEZIONE

UN POMERIGGIO IN POLVERIERA
Briallo: 1 giugno 2021

Quello che resta del cancello d’ingresso al corpo di guardia della polveriera.

Filippo Taini mentre illustra con impareggiabile verve la vita dei civili e militari che operavano 
nella polveriera; sotto, particolari costruttivi di edifici recuperabili per un parco turistico. 
Casermette e bunker, ormai fatiscenti, dove venivano conservate le munizioni ed esplosivi e dove si 
caricavano con polvere nera pallottole e proiettili.
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ne Genio Pionieri “Orta” di stanza a 
Trento-Solorno.
Dal 2007 la proprietà è passata al 
Comune di San Maurizio d’Opaglio. 
C’è da augurarsi che l’area, opportu-
namente disboscata e pulita dai rude-
ri, possa diventare un parco turistico, 
caratterizzato dalla memoria storica 
della presenza di un accantonamento 
militare con destinazione particolare. 
Sicuramente la valorizzazione del luo-
go potrà essere un’opera ambientale 
altamente meritoria per il Comune.
Nel 2019 e sabato 17 ottobre scorso, 
il gruppo (14 volontari) di Protezione 
Civile della ns Sezione è intervenuto 
per liberare dalla vegetazione infe-
stante alcuni passaggi per arrivare alle 
casermette. 
Pur nel degrado attuale, la polverie-
ra resta la testimonianza di un’opera 
militare di grande importanza nel 
quadro degli insediamenti strategici 
dell’esercito, oggi può trasformarsi in 
un insediamento di pregio per la co-
munità, non solo locale.

Lino Cerutti
Fotografie di Andrea Francioni   

UN POMERIGGIO IN POLVERIERA
Briallo: 1 giugno 2021
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SAN MAURIZIO D’OPAGLIO

Poletti Viaggi - Via Matteotti 4 - 28021 BORGOMANERO (NO)
Tel. 0322 835844 - E-mail: polettiviaggi@libero.it

BIGLIETTERIA AEREA, MARITTIMA
VIAGGI ORGANIZZATI IN COLLABORAZIONE 

CON I MIGLIORI TOUR OPERATORS 

Per conoscere tutti i nostri viaggi accompagnati, consultate il nostro sito: 
www.polettiviaggi.it

GLI ALUNNI IN VISITA ALLA POLVERIERA
Sabato 15 maggio

La Protezione Civile sezionale sa-
bato 15 maggio c.a. aveva pulito 

e sistemato la strada interna della Pol-
veriera di San Maurizio, strada che 
percorre la parte centrale del deposi-
to, ubicato nella frazione Briallo del 
paese e subito è partita una richiesta 
da parte delle insegnanti della scuola 
elementare locale per portare i ragazzi 
a visitare questo sito completamen-
te sconosciuto a loro, ma anche alla 
maggior parte della popolazione loca-
le e non locale. 
Così giovedì mattina, 20 maggio, gli 
alunni della 5^ elementare con l’in-
segnante Piermaria Bazzola, con il 
sindaco Agostino Fortis, un assessore, 
alcuni alpini di San Maurizio e della 
Protezione Civile sezionale, hanno 
visitato questo vasto luogo, ormai 

completamente abbandonato, che 
fino all’anno 1980 era una fabbrica 
con deposito di proiettili e munizioni 
varie.
A fare da cicerone, oltre al sindaco, 
era presente anche una memoria sto-
rica locale, Filippo Taini, classe 1938, 
che ha spiegato agli attenti ragazzi la 
funzione di questo sito.
I ragazzi sono rimasti entusiasti di 
quello che hanno visto e sentito, han-
no scoperto una zona che non cono-
scevano. Proprio in questi luoghi ove 
si respirava aria di guerra e di armi, i 
ragazzi, carichi di entusiasmo hanno 
ascoltato tante storie e racconti, an-
che dalle memorie degli alpini pre-
senti, i quali hanno narrato del loro 
servizio militare e delle loro esperien-
ze positive o negative. 

 Alla fine del giro interno ai bunker e 
alle postazioni i ragazzi hanno lancia-
to le loro “bombe della pace” , fatte 
con semi di fiori e di piante, rivestite 
con argilla, che rifioriranno alla pri-
ma pioggia. Una iniziativa figlia della 
giornata mondiale delle api. 
I discorsi con i ragazzi, con gli inse-
gnanti, con gli alpini e con il sinda-
co si sono poi indirizzati sul futuro 
di questo enorme spazio, (tolto 100 
anni fa agli agricoltori della picco-
la frazione), ora da riqualificare e da 
utilizzare in modo positivo. Gli alun-
ni, tutti molto entusiasti, hanno poi 
chiuso la giornata con un gradito pi-
cnic in mezzo alla natura, festeggian-
do la loro prima gita scolastica post 
Covid, dopo oltre un anno.

Augusto Cerutti
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ATTIVITÀ DEL GRUPPO DI PROTEZIONE CIVILE
Nella polveriera e al Mottarone

In occasione dei cantieri program-
mati nella nostra Sezione dalla Re-

gione Piemonte a causa dell’alluvione 
dei primi di ottobre 2020, congiunta-
mente con le truppe alpine e la nostra 
associazione, i volontari della spe-
cialità trasmissioni del 1° Raggrup-
pamento, sabato 19 dicembre 2020 
sono venuti ad installare un ponte ra-
dio digitale sulla vetta del Mottarone.
Mercoledì 16 dicembre, Roberto 
Fornara, coordinatore e  referente per 
le trasmissioni della nostra Sezione 
accompagnato da Roberto Tondina, 
vice coordinatore, si sono recati al 
Mottarone per effettuare un sopral-
luogo atto ad individuare una posi-
zione per l’installazione del ponte, 
più precisa possibile per far sì che il 
segnale radio potesse arrivare nei can-
tieri assegnatici di Pogno e Pella.
Grazie all’aiuto di Giuliano Sappa, 
capogruppo di Armeno, sono andati 
direttamente da suo figlio Stefano, ge-
store del ristorante San Giuda al Mot-
tarone, il quale metteva a disposizione 
la struttura per l’installazione, ma pur-
troppo a causa della non buona rice-
zione della connessione a Internet han-
no dovuto trovare un’altra soluzione.
Trovata nell’immediato una strut-
tura, grazie a Stefano e al gestore 
dell’attrazione “ Alpyland”, si riusciva  
installare il ponte in modo perfetto, 
con una connessione molto stabile.
Le radio sono poi state provate nei 
cantieri, aperti a gennaio con gli alpi-
ni in armi, con ottimi risultati.
Sette i volontari impiegati in questa 
missione arrivati dalle Sezioni di Cu-
neo, Alessandria, Intra e Omegna.

Intervento alla polveriera di San 
Maurizio d’Opaglio

Nella mattinata di sabato 15 mag-
gio il Nucleo di P.C. sezionale ha 
effettuato un intervento di pulizia 
alla ex polveriera di San Maurizio. 
continuando i lavori già iniziati il 
17 ottobre 2020. Erano 11 i volon-
tari che hanno partecipato ai lavori: 
Roberto Fornara, coordinatore, Ro-
berto Tondina, Natalino Cantoia, 
Guglielmo Daverio, Fulvio Erbetta, 

Giorgio Curti, Monika Keil, Giusep-
pe Segato, Gianluigi Tinelli, Rebecca 
Fornara e Riccardo Guenzi. Il lavoro 
consisteva nel taglio di erba, rovi  e 
liberare la strada interna da piante 
cadute, mentre Rebecca e Riccardo, 
volontari della specialità Alpinistica, 
posizionati sotto un enorme frassino 
facevano addestramento in quota e 
manovre di sicurezza.  Gradita la pre-
senza e i ringraziamenti del sindaco 
Agostino Fortis e di un assessore per 
i lavori svolti. 
Nel pomeriggio i due alpinisti, Re-
becca e Riccardo, a seguito di una 
richiesta di aiuto da parte di una si-
gnora socia di una Associazione di 
protezioni animali, richiesta inoltrata 
con esito negativo ad altri enti predi-
sposti, si sono offerti a recarsi a casa 
del proprietario di un gatto che si era 
arrampicato su un abete alto circa 20 
metri, in un paese dell’Alto Vergante,  
per cercare di salvarlo. L’intervento è 
pienamente riuscito con grande gioia 
del proprietario.     
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PROTEZIONE CIVILE

76° ANNIVERSARIO DELLA LIBERAZIONE
Domenica 25 aprile 2021

L’intervento congiunto tra i mi-
litari del 32° Genio Guastatori 

della Brigata Alpina Taurinense e i 
volontari della Protezione Civile del 
1° Raggruppamento - Piemonte, Li-
guria e Valle d’Aosta -  si è conclu-
so nel mese di febbraio c.a. con la 
messa in sicurezza dei territori colpi-
ti dall’alluvione del mese di ottobre 
2020. I lavori sono stati effettuati nei 
territori di 12 comuni appartenenti a 
4 province piemontesi (Cuneo, Ver-
celli, Novara e VCO), coinvolgendo 
in totale 147 volontari appartenenti 
a 10 sezioni Ana.  Le Truppe Alpine 
hanno operato con 16 mezzi pesanti 
di movimentazione terra (camion e 
ruspe) per asportare detriti e legnami 
dagli alvei dei fiumi e torrenti, intasa-
ti dagli eventi alluvionali. I volonta-
ri della nostra sezione, con i militari 
del genio, sono stati impegnati nella 
seconda metà di gennaio nella puli-
zia dei torrenti a Pogno e a Pella. A 
Pogno, con anche la collaborazione 
dell’AIB di Oleggio, è stato ripulito 
il rio Sant’Antonio, mentre a Pella 
l’intervento ha riguardato la pulizia 
delle vasche di sedimentazione dei 
lavori effettuati per la messa in si-
curezza della frazione Alzo. Un altro 
importante intervento, sempre nella 
provincia di Novara, è stato effettuato 
nella zona di Cavaglio e di Cavagliet-
to, dall’8 al 25 febbraio con l’impiego 
di 13 volontari, di cui 9 della sezione 
di Novara e 4 della nostra sezione.  I 
militari del Genio Guastatori, con i 
loro mezzi, hanno ripulito l’alveo dei 
torrenti Agogna e Sizzone nei tratti 
che scorrono nei territori di Fonta-
neto, Cavaglio e Cavaglietto. Per la 
Sezione Cusio Omegna hanno par-
tecipato all’operazione “LUTO” (dal 
latino fango) i volontari: Roberto 
Fornara, Roberto Tondina, Claudio 
Marzi, Monika Keil, Corrado Rubi-
no, Gianluigi Tinelli e Giuseppe Se-
gato.

Roberto Fornara

OPERAZIONE “LUTO” IN PIEMONTE
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76° ANNIVERSARIO DELLA LIBERAZIONE
Domenica 25 aprile 2021

OPERAZIONE “LUTO” IN PIEMONTE

Domenica 25 aprile, nel rispetto 
delle norme di contenimento 

della pandemia, alpini e amministra-
zione comunale di Armeno hanno 
voluto ricordare il 76° anniversario 
della liberazione dell’Italia dall’occu-
pazione nazista, dal regime fascista e 
dalla fine della seconda guerra mon-
diale, data fondamentale nella nostra 
storia che rappresenta la nascita della 
democrazia.
Appuntamento nella chiesa parroc-
chiale per partecipare alla messa ce-
lebrata da Don Simone Taglioretti, il 
quale ha ricordato l’importanza di un 
momento storico decisivo per la vita 
di ciascuno di noi, sottolineando i va-
lori di coraggio, solidarietà e amore.
Al termine della messa, il capogrup-
po Giuliano Sappa ha raccontato un 
fatto vissuto in paese in quel periodo 
doloroso e dopo un breve discorso 
della nostra sindaca, sono state bene-
dette quattro corone che sono state 
deposte al parco della Rimembran-
za, al cimitero, al monumento agli 
alpini ed al monumento ai caduti in 
piazza della Vittoria. Un gesto voluto 
per ricordare quei giovani che dona-
rono la propria vita in cambio della 
libertà, quella libertà che non sempre 
sappiamo apprezzare, che diamo per 
scontata, ma che in passato ha richie-
sto sangue e sacrifici e che per molti 
popoli oggi è ancora utopia. 
Alla cerimonia erano presenti come 
sempre gli studenti della scuola pri-
maria e secondaria i quali hanno 
raccolto le loro riflessioni su alcuni 
cartelloni ed hanno esposto i loro 
pensieri; a guidarli, come al solito, la 
prof.sa Monica Cerutti e Mara Lava-
rini nella duplice veste di insegnante 
e sindaca del paese.
Dopo un anno difficile speriamo che 
il prossimo anno si possa tornare alla 
normalità e celebrare degnamente il 
25 aprile con il consueto corteo, la 
banda musicale e la presenza della 
popolazione.
 Ivo Ramponi
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MAGGIORA

NUOVI ARRIVI ALLA BIBLIOTECA DEL GRUPPO IMPEGNI DEL GRUPPO PER LA PANDEMIA
La biblioteca del Gruppo Alpini di Maggiora, dedicata 

al socio Giuliano Fornara, si è ultimamente arricchita 
di nuovi volumi, grazie al lascito della signora Maria Te-
resa Fasola.
Maria Teresa, deceduta lo scorso novembre a Maggiora, è 
sempre stata convinta sostenitrice dell’Associazione: figlia 
di Giuseppe, tenente colonnello di complemento e Cava-
liere di Vittorio Veneto, era cognata di Ron Kemmerer, 
del Corpo dei Marines, iscritto al Gruppo come aggregato 
e sorella di Giuliana, che tanto ha fatto per la sede del 
Gruppo, abbellendola con quadri e affreschi.
Con questo lascito la biblioteca ora può offrire la lettura, 
ad Alpini e non, di ben 399 titoli presenti fisicamente in 
sede, cui si aggiungono altri 178 , che per ragioni di spa-
zio non vi hanno trovato collocazione.
Ma, al di là degli aspetti quantitativi, il lascito ha permes-
so di evidenziare ancor di più quelle che vogliono essere 
le caratteristiche e gli scopi di questa biblioteca, orientata 
soprattutto su tematiche storiche, anche contemporanee: 

offrire angoli di lettura diversi, che rappresentino la real-
tà storica nelle sue sfaccettature e i personaggi storici nei 
loro chiaroscuri, nella consapevolezza che il valore degli 
uomini e delle loro scelte sta innanzitutto nello loro lotta 
contro i limiti propri e del proprio tempo; rifuggendo da 
pregiudizi ideologici, retoriche varie, ricostruzioni agio-
grafiche e a senso unico. Solo così la Storia potrà essere 
realmente “maestra di vita”.
Con l’occasione si vuole anche ricordare quanti nel corso 
del tempo hanno contribuito alla costituzione della bi-
blioteca: da Antonio Cardillo e G.Carlo Cavalieri, a Elena 
e Franco Zanetta, Antonio Manfredini, alle famiglie di 
don Franco Mora e di Giuliano Fornara e tanti altri.
L’elenco dei libri è stato trasmesso ai Gruppi della Sezione 
ed è disponibile presso il sito www.alpinimaggiora.com; è 
stato inserito anche l’elenco dei volumi doppi, in regalo ai 
Gruppi che ne facciano richiesta.

Paolo Jean

Grazie al sostegno economico del Centro Servizi di 
Novara e ai contributi direttamente pervenuti con la 

sottoscrizione promossa dagli Alpini di Maggiora all’inizio 
della “emergenza COVID”, sono stati recentemente ac-
quistati due apparecchiature per la sanificazione dell’aria.
Si tratta di dispositivi idonei anche per ambienti relativa-
mente grandi come sale riunioni: non sostituiscono ma 
sono complementari ai sistemi tradizionali di aerazione e 
ventilazione.
Il primo apparecchio si basa sulla produzione di ozono, è 
adatto per trattamenti in assenza di persone e sanifica con-
temporaneamente aria e superfici, in ambienti fino a 1000 

mc; è corredato di un analizzatore di ozono, per garantire 
la presenza in sicurezza delle persone dopo il trattamento.
Il secondo apparecchio si basa invece sul trattamento con 
raggi ultravioletti di idonea lunghezza d’onda dell’aria in 
locali con la presenza di persone, essendo del tutto inno-
cuo: tratta fino a 200 mc/h ed è pertanto complementare 
al primo. Insieme costituiscono una linea completa di sa-
nificazione, aumentando il grado di sicurezza.
Le apparecchiature sono a servizio non solo delle asso-
ciazioni maggioresi, ma anche - su richiesta - dei Gruppi 
Alpini della Sezione.

Paolo Jean

SANIFICATORI AMBIENTALI

LA QUALITÀ DAL 1969

FERRAMENTA
     GIARDINAGGIO
          FAI DA TE
UTENSILERIA
     HOBBY LEGNO
          VERNICI

Via Bogogno, 30 - VERUNO (No)
Tel. 0322 830760 Fax 0322 830841

www.saccocitywork.it
e-mail: info@saccosnc.eu

ORARI DI APERTURA
8,30 - 12,30/15,00 - 19,00
chiuso lunedì mattina

Continuando l’impegno a servizio 
della comunità locale, inizia-

to l’anno scorso con la presenza di 
volontari per il controllo del parco 
Marazza e degli ingressi del mercato 
settimanale del venerdì, onde tutti 
rispettassero le disposizioni di legge 
circa il  distanziamento e l’obbligo 
della mascherina, nel corrente anno, 
ad iniziare dal mese di marzo, i volon-
tari della Protezione Civile del Grup-
po Alpini di Borgomanero sono stati 
richiesti dal Comune per collaborare 
nella gestione dei Centri COVID lo-
cali, aperti per la somministrazione 
del vaccino, contro la pandemia.
In particolare i volontari  sono pre-
senti presso il centro Covid aperto 
presso l’ex stabilimento Liolà di cor-
so Matteotti, per tutta la settimana, 
a turno di due persone per volta. Il 
loro compito è quello di accogliere 
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mc; è corredato di un analizzatore di ozono, per garantire 
la presenza in sicurezza delle persone dopo il trattamento.
Il secondo apparecchio si basa invece sul trattamento con 
raggi ultravioletti di idonea lunghezza d’onda dell’aria in 
locali con la presenza di persone, essendo del tutto inno-
cuo: tratta fino a 200 mc/h ed è pertanto complementare 
al primo. Insieme costituiscono una linea completa di sa-
nificazione, aumentando il grado di sicurezza.
Le apparecchiature sono a servizio non solo delle asso-
ciazioni maggioresi, ma anche - su richiesta - dei Gruppi 
Alpini della Sezione.

Paolo Jean

Continuando l’impegno a servizio 
della comunità locale, inizia-

to l’anno scorso con la presenza di 
volontari per il controllo del parco 
Marazza e degli ingressi del mercato 
settimanale del venerdì, onde tutti 
rispettassero le disposizioni di legge 
circa il  distanziamento e l’obbligo 
della mascherina, nel corrente anno, 
ad iniziare dal mese di marzo, i volon-
tari della Protezione Civile del Grup-
po Alpini di Borgomanero sono stati 
richiesti dal Comune per collaborare 
nella gestione dei Centri COVID lo-
cali, aperti per la somministrazione 
del vaccino, contro la pandemia.
In particolare i volontari  sono pre-
senti presso il centro Covid aperto 
presso l’ex stabilimento Liolà di cor-
so Matteotti, per tutta la settimana, 
a turno di due persone per volta. Il 
loro compito è quello di accogliere 

all’ingresso le persone programmate 
per la vaccinazione, con il controllo 
della temperatura e l’igienizzazione 
delle mani.
E’ un lavoro che coinvolge oltre 24 
persone fra alpini e amici degli alpini, 
tutti  già in precedenza regolarmente 
vaccinati e tutti iscritti nel Gruppo 
Alpini di Borgomanero – Volontari 
di Protezione Civile - . L’impegno ini-
ziato nel mese di aprile c.a. è tutt’ora 
in corso  e tutti ci auguriamo che fi-
nisca al più presto e questo significa  
che quando tutti saremo vaccinati,  
tutti saremo immunizzati, tornando 
pertanto liberi di riprendere la nostra 
vita normale, vita che abbiamo vissu-
to in modo anomalo e distaccato  per 
un anno e mezzo.
Contemporaneamente al servizio per 
il Covid, sei  soci sono stati reclutati 
per dare supporto all’Amministrazio-

ne comunale in occasione del passag-
gio del Giro d’Italia a Borgomanero 
il giorno 28 maggio. Compito par-
ticolarmente impegnativo in quanto 
i corsi centrali della città erano tut-
ti occupati dal mercato settimanale. 
Tutto si è risolto nel migliore dei 
modi, con i graditi ringraziamenti del 
sindaco Sergio Bossi. 
Il Gruppo di Borgomanero  non ha 
dimenticato la ricorrenza del 2 giu-
gno e con una semplice cerimonia 
con l’alzabandiera ha voluto ricordare 
i 75 anni di costituzione della  Re-
pubblica Italiana, alla presenza del 
Comandante della Polizia locale, al-
pino Ettore Tettoni e  del  Presidente 
della Sezione Cusio Omegna, Gian-
carlo Manfredi,  alla sua prima uscita 
ufficiale.       

Augusto Cerutti

Mercoledì 5 maggio l’assessore regionale Matteo Marnati in visita il centro Liolà, con il sindaco di Borgomanero Sergio Bossi, 
il direttore dell’Asl Arabella Fontana, Marco Caleffi. Presenti  gli alpini  Roberto e Ilario. 

Borgomanero, cerimonia del 25 aprile al Parco della Resistenza con Autorità e Associazioni d’Arma.
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GOZZANO

LUZZOGNO

BRUCIATA LA BAITA DEGLI ALPINI
Domenica 7 marzo 2021

LA VECCHIA STRADA

Era domenica 7 marzo, mi sono 
recato in baita al mattino pre-

sto, durante la notte era scattato 
l’allarme termica disinserita, allarme 
che arriva a me e ad altre 5 perso-
ne, ma siccome succede spesso non 
abbiano dato peso alla segnalazione. 
Erano le 6 .30 quando sono arrivato 
in località Montegrande dove c’è la 
nostra sede degli alpini. All’istante 
non mi sono reso conto della di-
sgrazia che era in corso e che ormai 
tutto era perduto. Mi sono seduto su 
una panchina piangendo come un 
bambino… poi iniziai a chiamare i 
soci, i Vigili del Fuoco , i carabinie-
ri e la nostra amministrazione. Nel 
giro di pochissimo tempo il passa 
parola è corso in tutta Gozzano e in 
breve tempo la gente è accorsa per 
vedere quello che era successo, oggi 
con la tecnologia far correre notizie 
ed immagini è velocissimo , mentre 
i Vigili del Fuoco finivano di mettere 
in sicurezza e i Carabinieri facevano 
il loro dovere, il fiume di gente che 
si era creato lungo la strada che por-
ta alla baita era indescrivibile, a tal 
punto che il Luogotenente Penariol 
ha dovuto chiudere la strada. All’in-
domani a mente fredda, con il Sin-
daco Godio e il direttivo del gruppo, 

si è arrivati alla decisione di mettere 
in sicurezza la zona. Il sabato succes-
sivo, dividendosi in due gruppi, uno 
al mattino e uno al pomeriggio, vista 
la situazione covid e la zona rossa , 
abbiamo smantellato tutto dividendo 
già i vari materiali per facilitare poi 
lo smaltimento. Nel pomeriggio , con 
grande sorpresa, i tifosi dell’AC Goz-
zano, quelli chiamati “Teste Matte” 
sono venuti in baita ad aiutarci nei 

lavori ed è stato un grande gesto di 
solidarietà, questo per far capire che 
non solo gli alpini si muovono quan-
do si ha bisogno, ma anche quando 
sono gli alpini ad aver bisogno anche 
gli altri si muovono per aiutarci. Ora 
è tutto in sicurezza e si aspetta che fi-
niscano le pratiche burocratiche per 
iniziare a ricostruire la nostra sede. 

Il capogruppo

Gli alpini del Gruppo provano a 
ripartire, dopo più di un anno 

che le attività del gruppo erano pra-
ticamente azzerate. Agli inizi di mag-
gio, in collaborazione con la Pro Loco 
di Inuggio, il gruppo ha ripreso un 
lavoro lasciato a metà, proprio per la 
pandemia. La vecchia strada che da 
Luzzogno porta a Inuggio lasciava 
vedere tutti i suoi anni e già la pri-
mavera scorsa si era cominciato a ri-

pristinare il tracciato, ormai divenuto 
poco più di un sentiero, oltretutto il 
maltempo del mese di ottobre scorso, 
con lo sradicamento di alcuni gros-
si faggi, aveva portato via proprio la 
sede stradale. Così si è provveduto, 
anche con l’aiuto di un mezzo mec-
canico ed alcuni amici del gruppo, a 
ricostruire il tracciato, con la posa di 
gabbie e tagliando le piante, diventate 
pericolose.    
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CELEBRAZIONI E RICORRENZE
Domenica 25 aprile e mercoledì 2 giugno 2021

Il Capogruppo Fiameni Marco ha 
partecipato, a nome degli alpini, 

con le autorità del Comune, alla ceri-
monia commemorativa del 25 aprile 
presso il monumento ai partigiani Er-
nesto Mora ed Enzo Gibin di Borgo-
manero, uccisi a Cressa il 23 febbraio 
1945.

Il sindaco di Cressa, Mauro Gatto-
ni, nella circostanza del 2 giugno, 

Festa della Repubblica, ha distribuito 
agli allievi delle scuole il volume con 
il testo della Costituzione. Alla ceri-
monia ha partecipato il presidente 
Giancarlo Manfredi, nella foto, men-
tre consegna il Libro Verde della soli-
darietà Covid al Sindaco.

VEZZOLA METALLI SpA
Via degli Ontani 27/a - 28021 Borgomanero (NO)

Tel. 0322 845765 - Fax 0322 868301
E-mail: info@vezzolametalli.it • www.vezzolametalli.it
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GRAVELLONA

NOTIZIE DALLA SEZIONE

RICORDO DI UN AMICO
Giuseppe Sorzana

Era il 1964 quando il nostro GIU-
SEPPE ha preso in mano le re-

dini del gruppo Alpini di Gravello-
na  Toce; dopo una pausa nel 1988, 
riprende l’incarico l’anno successivo 
svolgendolo sino al mese di marzo del 
2021 fino a quando è  “ANDATO 
AVANTI”.
“Carissimo Giuseppe, in modo silenzio-
so hai messo il tuo pesantissimo zaino a 
terra e quello che ci lasci è la memoria 
della tua vita Alpina e non solo. Dalla 
metà degli anni ‘60 ai giorni nostri sei 
stato un libro di storia delle vicende del 

nostro paese e dei vecchi Alpini Gravel-
lonesi; il tuo significativo impegno ha 
portato il gruppo ad importanti mani-
festazioni Alpine, la tua guida esempla-
re ci ha permesso di partecipare a molte 
iniziative di solidarietà e beneficenza.
Non possiamo tralasciare i valori Alpini 
che ci hai insegnato, con la nostra umil-
tà cercheremo di trasmetterli come Tu 
hai fatto con noi.”
Ciao Giuseppe, Artigliere della Julia, 
riposa nel “Paradiso di Cantore”

Dai tuoi Alpini

Migiandone. Al santuario della Madonna d’Oropa, nel bicentenario di erezione, domenica 30 maggio, è stato ricor-
dato il Generale C. A. Antonelli, a cui è intitolato il Gruppo di Ornavasso-Migiandone. A rappresentare la ns Sezione 
è intervenuto, con il vessillo sezionale, il Presidente Giancarlo Manfredi ed il consigliere Sergio Albertini.

ZANETTA SERGIO E WALTER S.N.C.
Corso Italia 64/C (S.S. Valsesia)

28070 Sizzano (NO)
Tel. 0321 820621 - Fax 0321 820646

vinicola.zanetta@msoft.it
www.zanettavini.com

CORO STELLA ALPINA
Santa Messa a Boca
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nostro paese e dei vecchi Alpini Gravel-
lonesi; il tuo significativo impegno ha 
portato il gruppo ad importanti mani-
festazioni Alpine, la tua guida esempla-
re ci ha permesso di partecipare a molte 
iniziative di solidarietà e beneficenza.
Non possiamo tralasciare i valori Alpini 
che ci hai insegnato, con la nostra umil-
tà cercheremo di trasmetterli come Tu 
hai fatto con noi.”
Ciao Giuseppe, Artigliere della Julia, 
riposa nel “Paradiso di Cantore”

Dai tuoi Alpini

Autoriparazioni Carluccio di Cerutti Mario & C. s.n.c. Sede, dom. fisc. e cons. documenti
via G.B. Curti, 46 bis - 28021 Borgomanero (No) - Tel. 0322 81632 - Fax 0322 860659

E-mail: autoriparazionicarlucciodiceru@virgilio.it

CORO STELLA ALPINA
Santa Messa a Boca

Domenica 13 giugno il Coro Ana 
Stella Alpina di Berzonno, nel-

la sua prima uscita ufficiale, ha fatto 
celebrare una Santa Messa presso il 
Santuario del Santissimo Crocefisso 
di Boca. Messa che non si è potuta 
celebrare lo scorso novembre nella 
tradizionale ricorrenza di Santa Ceci-
lia, causa restrizioni per l’emergenza 
sanitaria.  Il coro ha animato la Santa 
messa celebrata da padre Mario Ai-
roldi; durante l’esecuzione del canto 
“Signore delle Cime” sono stati letti i 
nomi di tutti i coristi “andati avanti”.
Presenti alla celebrazione, ai quali va 
il nostro ringraziamento: il sindaco di 
Pogno sig.ra Maria Elena Paracchini, 
il neo presidente della Sezione Cusio 
Omegna Giancarlo Manfredi, ac-
compagnato dai consiglieri Pasquale 
Filippini e Fabrizio Bacchetta, i rap-
presentanti con i loro gagliardetti dei 
gruppi di Berzonno,  Alzo, Gozzano, 
Gargallo e Boca.
Un vivissimo ringraziamento va 
inoltre a padre Fiorenzo, rettore del 
santuario per averci dato questa pos-
sibilità ed a tutti i famigliari, amici e 
simpatizzanti intervenuti. 
Ringraziando ancora per la parteci-
pazione e per la pubblicazione del 
presente articolo, estendiamo cordiali 
saluti a tutti voi. 

Patrizia Paracchini
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NOTIZIE DALLA SEZIONE

La cerimonia del 75° anniversario 
di fondazione della Repubblica si 

è svolta al monumento dei Caduti sul 
lungolago di Pallanza alla presenza 
del Prefetto del V.C.O. Angelo Sido-
ti, del Presidente della provincia Ar-
turo Lincio e del Sindaco di Verbania 
Silvia Marchionini. Partecipavano 
sindaci, autorità civili e militari della 
provincia, nonché rappresentanti di 
enti e associazione. Dopo la lettura 
del messaggio del Presidente della 
Repubblica, il Prefetto ha consegnato 
la medaglia d’onore ai figli di Franco 
Borgazzi di Caprezzo, Mario Ramoni 
di Santa Maria Maggiore, Aldo Tasin 
di Verbania, Noè Valbusa di Stresa, 
deportati e morti nei lagher nazisti.

FESTA DELLA REPUBBLICA
Pallanza, 2 giugno 2021

Lungolago al termine della cerimonia della Festa della Repubblica, 2 giugno: 
Roberto Maggioni, consigliere nazionale, Mirko Bionda, alfiere, Cerutti Marco, 
vicepresidente sezionale. 

AMENO     
• A  novembre 2020 è nato 
Riccardo Cattaneo. Con-
gratulazioni dal gruppo 
Ameno al socio aggregato 
Cody, alla mamma Ilaria 
Ramponi e al nonno Ivo Ramponi, 
del Gruppo di Armeno, già vicepre-
sidente della sezione Cusio Omegna.
• Il 13 dicembre 2020 è 
venuto alla luce Lorenzo, 
di Alberto Rigotti e Leila 
Cologni, figlia del socio 
Rosario. Auguri dal grup-
po Ameno.

BORGOMANERO
• Per la gioia del papà 
Dario Godio e del nonno 
Carlo Sacco, soci alpini 
del gruppo di Borgoma-
nero è nata la piccola Ade-
le. Tanti auguri a tutti i famigliari.  

GARGALLO
• Il Gruppo Alpini di Gargallo an-
nuncia il lieto evento della nascita 
di Leonardo, figlio di Mirko Lupo 
amico degli Alpini. I soci e amici 
degli alpini di Gargallo  augurano a 
Mirko e alla moglie Sara Marchetto 
che la gioia e l’emozione del giorno 
della nascita del piccolo Leonardo, li 
accompagni per tutta la vita. Felici-
tazioni!!

Via IV Novembre  32
28887 Omegna VB
tel .  0323 61964
info@dariovercel l i .com

www.dariovercel l i .com

Centro Studi
La conferma all’incarico di referente del Centro Studi l’in-
terpreto come fiducia personale nel lavoro svolto finora e 
apprezzamento anche per quanti hanno collaborato alla 
realizzazione delle iniziative culminate con l’edizione del 
fascicolo di “Penne Nere del Cusio”, dedicato al 95° di 
fondazione della Sezione Omegna-Cusio e pubblicato per 
la festa di inaugurazione della nuova sede.
Subito dopo, si era avviata una ricerca, che doveva coin-
volgere non solo i gruppi della Sezione, sulla storia del 
servizio militare di “Quando si faceva la naja sull’uscio 
di casa”. Il progetto si è fermato per il diffondersi del co-
ronavirus, che ha bloccato ogni attività, si può dire, da 
più di un anno. La sospensione per la pandemia ha fatto 
chiudere l’iniziativa prima di incominciare.
Il focus di ogni progetto, da ora in poi, è la data del cente-
nario: 2 luglio 2024. Può sembrare lontano, ma l’anniver-
sario è dietro l’angolo. Per il 90° della Sezione, si incomin-

ciò nel 2011 a determinare un programma di lavori per 
arrivare pronti all’appuntamento: conferenze, concerti, 
iniziative didattiche con le scuole, cene di solidarietà… 
Il Consiglio Direttivo saprà proporre quali iniziative pro-
muovere. L’importante è tenere ben presente la meta da 
raggiungere.
In collaborazione con Augusto Cerutti e Andrea Francio-
ni è stata opportunamente sistemata la biblioteca, dove 
sono raccolti tutti i fascicoli di “Penne Nere del Cusio”. 
Sono consultabili anche un discreto numero di volumi 
relativi alla storia degli Alpini. Resta da redigere un elenco 
dei libri fruibili.
Con la disponibilità della sede per incontri, si invitano i 
Gruppi e/o le Zone a farsi parte diligente per far interve-
nire qualche socio per costituire un gruppo di lavoro, che 
svilupperà le iniziative indicate dal gruppo stesso. 

Lino Cerutti     

CATTELLINO GIARDINI
di Cattellino Lorenzo & C. s.a.s.

Via Arona 90 - 28021 Borgomanero (NO)
Tel e Fax 0322 831458 - E-mail: info@cattellinogiardini.it

Manutenzione • Costruzione giardini • Potature
Abbattimenti • Idrosemina

Lavori forestali • Legna da ardere
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La cerimonia del 75° anniversario 
di fondazione della Repubblica si 

è svolta al monumento dei Caduti sul 
lungolago di Pallanza alla presenza 
del Prefetto del V.C.O. Angelo Sido-
ti, del Presidente della provincia Ar-
turo Lincio e del Sindaco di Verbania 
Silvia Marchionini. Partecipavano 
sindaci, autorità civili e militari della 
provincia, nonché rappresentanti di 
enti e associazione. Dopo la lettura 
del messaggio del Presidente della 
Repubblica, il Prefetto ha consegnato 
la medaglia d’onore ai figli di Franco 
Borgazzi di Caprezzo, Mario Ramoni 
di Santa Maria Maggiore, Aldo Tasin 
di Verbania, Noè Valbusa di Stresa, 
deportati e morti nei lagher nazisti.

IL PANETTONE 
DEGLI ALPINI 2020

Fondazione ANA Onlus

AMENO     
• A  novembre 2020 è nato 
Riccardo Cattaneo. Con-
gratulazioni dal gruppo 
Ameno al socio aggregato 
Cody, alla mamma Ilaria 
Ramponi e al nonno Ivo Ramponi, 
del Gruppo di Armeno, già vicepre-
sidente della sezione Cusio Omegna.
• Il 13 dicembre 2020 è 
venuto alla luce Lorenzo, 
di Alberto Rigotti e Leila 
Cologni, figlia del socio 
Rosario. Auguri dal grup-
po Ameno.

BORGOMANERO
• Per la gioia del papà 
Dario Godio e del nonno 
Carlo Sacco, soci alpini 
del gruppo di Borgoma-
nero è nata la piccola Ade-
le. Tanti auguri a tutti i famigliari.  

GARGALLO
• Il Gruppo Alpini di Gargallo an-
nuncia il lieto evento della nascita 
di Leonardo, figlio di Mirko Lupo 
amico degli Alpini. I soci e amici 
degli alpini di Gargallo  augurano a 
Mirko e alla moglie Sara Marchetto 
che la gioia e l’emozione del giorno 
della nascita del piccolo Leonardo, li 
accompagni per tutta la vita. Felici-
tazioni!!

MIASINO
• Fiocco azzurro nella 
grande famiglia alpina 
Sartoretti: è nato Jason 
Cri per la felicità della 
mamma Laura e del papà 
alpino Roberto, delle sorelline Tea 
e Maya, dei nonni alpini Camillo e 
Secondo e dello zio alpino Ivan. Tan-
tissimi auguri dal gruppo.
• E’ nato Lorenzo figlio 
del socio alpino Alberto 
Rigotti. I soci e amici del 
gruppo di Miasino au-
gurano a papà Alberto, 
a mamma Leila e a tutti i famiglia-
ri, vivissime felicitazioni per il lieto 
evento.

PELLA
• Il Gruppo Alpini di Pella vuole tra-
smettere al socio Vittore Riva, classe 
1921, un caloroso augurio per il rag-
giungimento dei 100 anni di età. A 
lui va tutto il nostro fraterno affetto.  
Buon Compleanno!

QUARNA SOPRA
• Festa grande nella fami-
glia del socio Luigi Qua-
retta per la nascita del 
nipotino Giulio. Auguri 
alla nonna Rosaria, ai genitori Elena 
e Simone e al fratellino Andrea. Tanti 
auguri da parte di tutto il gruppo.

 

Notizie liete

Via IV Novembre  32
28887 Omegna VB
tel .  0323 61964
info@dariovercel l i .com

www.dariovercel l i .com

La sede nazionale ha inoltrato alle 
sezioni una comunicazione a rin-

graziamento per avere partecipato alla 
iniziativa del “Panettone degli Alpini 
2020”.
L’importante risultato ottenuto è me-
rito Vostro e della Vostra disponibilità 
e per questo la Sezione Vi ringrazia di 
cuore e Vi invita ad estendere il rin-
graziamento a tutti coloro che hanno 
aderito all’iniziativa stessa. Affettuosi 
saluti a Voi  tutti Voi e sempre WW  
gli Alpini.

Caro presidente,
Per conto di AIUTA GLI ALPINI AD 
AIUTARE srl Società Benefit, rivolgia-
mo a Te e alla Tua Sezione un forte e 
sentito ringraziamento per aver parte-
cipato all’iniziativa “Il Panettone degli 
Alpini 2020”.
Il grande lavoro effettuato da tutte le Se-
zioni che hanno aderito ci ha permesso 
di donare alla Fondazione ANA Onlus 
euro 102.000,00 che, come indicato dal 
Presidente Nazionale, saranno destinati 
ad opere e strutture da utilizzare nella 
lotta alla pandemia. 
Alleghiamo pertanto alla presente la foto 
che ci vede consegnare simbolicamente al 
Presidente Sebastiano Favero l’assegno 
con la cifra sopra citata.
Ringraziandovi nuovamente per il so-
stanziale contributo all’edizione 2020 
ti inviamo un caloroso saluto Alpino ed 
un arrivederci a prestissimo per la pre-
sentazione de “Il Panettone degli Alpini 
2021”. 
AIUTA GLI ALPINI AD AIUTARE 
srl Società Benefit. 
Roberto e Marco

CATTELLINO GIARDINI
di Cattellino Lorenzo & C. s.a.s.

Via Arona 90 - 28021 Borgomanero (NO)
Tel e Fax 0322 831458 - E-mail: info@cattellinogiardini.it

Manutenzione • Costruzione giardini • Potature
Abbattimenti • Idrosemina

Lavori forestali • Legna da ardere
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Sono “andati avanti”

AMENO
• Il gruppo comunica il decesso del 
socio aggregato Mario Alliata, cogna-
to del socio alpino Claudio Gabrele.
• Il gruppo si stringe attorno al socio 
alpino Giancarlo Megazzini,  a Fabio 
e alle loro famiglie per la perdita della 
mamma Clara Arnica di anni 83.
• Il guppo comunica che l’alpino 
Gianni Rosati di anni 87 di Orta S. 
Giulio, tesserato ad Ameno, il 2 giu-
gno 2021 è “andato avanti”. Condo-
glianze alla figlia Gabriella ed ai pa-
renti.

ARMENO
• Il Gruppo Alpini annuncia la perdi-
ta dell’Alpino Domenico Paffumi, ca-
pogruppo degli alpini di Armeno dal 
2006 al 2011, avvenuta il 15 marzo 
2021 all’età di 83 anni. Alla moglie 
Maria Rosa, alle figlie Elena e Attilia 
con le rispettive famiglie e parenti 
tutti, giungano le più sentite condo-
glianze.
• Il gruppo partecipa al dolore per 
la scomparsa dell’alpino Adriano Pi-
rali di anni 87 avvenuta il 30 marzo 
2021. Alla moglie Marilena, ai figli 
Attilio, Lucia, Alberto e Giuliana con 
le rispettive famiglie giungano sentite 
condoglianze.
• Il gruppo è vicino al socio Antonio 
De Giacomi e ai suoi famigliari per 
la perdita del papà Arcangelo, di anni 
78, avvenuta lo scorso 22 marzo.  

AROLA
• È “andato avanti” il socio alpino 
Giacinto Rossetti di anni 89, residen-
te in Svizzera. Sentite condoglianze al 
fratello Egidio Rossetti, capogruppo 
di Artò Centonara.

ARTÒ CENTONARA
• Il socio del gruppo Germano Giaco-
mini, classe 1923, è “andato avanti”. 
Ai famigliari sentite condoglianze.

AROLA
• Il socio fondatore del Gruppo Al-
pini di Berzonno, Giulio Nicolazzi è 
“andato avanti”. Gli alpini partecipa-

no al lutto e porgono sentite condo-
glianze alla sua famiglia.

BERZONNO
• Improvvisamente è venuto a man-
care il socio aggregato del Gruppo di 
Berzonno Frattini Giulio, meglio co-
nosciuto come “Mel”, sempre in pri-
ma fila con il suo tamburo imperiale 
nella fanfara sezionale.
Ai familiari ed al Gruppo le più sen-
tite condoglianze ed il riconoscente 
ricordo della Sezione.

BORGOMANERO
Il gruppo comunica il decesso degli 
alpini:
• Felice Gioncada, a pochi giorni da 
compiere i 100 anni.
• Vincenzo Battisti, socio del gruppo 
dalla sua fondazione.
• Pietro Giromini, padre del socio al-
pino Diego.
• Renzo Gioria, consigliere seziona-
le dal 2002 al 2005, volontario della 
P.C. sezionale, anni 75. 
E dei famigliari:
• Rosalba Godi, sorella di Luigi Godi, 
consigliere sezionale
• Dario Guidetti, padre del socio Ma-
rio.  
• Enzo Caldognetto, padre del socio 
Matteo.
• Bartolomeo Fornara, Amico degli 
alpini, padre del socio Mauro.
• Carlo Valsesia, padre del socio 
Maurizio.
• Flaviano Spagnolini, padre del socio 
Alessandro.
• Valter Donato, amico degli alpini.
A tutti i famigliari espressioni di cor-
doglio da parte del Gruppo Alpini di 
Borgomanero.
• Gli alpini del gruppo presentano 
sentite condoglianze a Clelia e Gi-
sella Bonfanti, socie aggregate, per la 
scomparsa di Piera Coppi, loro ma-
dre e suocera del già presidente sezio-
nale Euridio Repetto.

CHESIO
• Il Gruppo Alpini di Chesio parteci-
pa al lutto dell’alpino Omar Panizza 

per la perdita del papà Roberto. A 
tutti i famigliari sentite condoglianze.

CRESSA
• Il Gruppo Alpini di Cressa porge le 
più sentite condoglianze al socio alpi-
no Giuseppe Bolchini per la perdita 
della cara mamma Piera Iulita.

EGRO
• E’ mancato il socio Claudio Nico-
lazzi (Marco), 85 anni, il più anziano 
del gruppo. Gli alpini presentano le 
più sentite condoglianze alla famiglia.

FORNERO
• Il Gruppo Alpini di Fornero comu-
nica la scomparsa del socio Piero Bel-
trami, ex capogruppo, e porge le più 
sentite condoglianze al figlio Nerio, 
al fratello Aurelio, entrambi soci del 
gruppo e a tutti i famigliari.
• Il gruppo porge sentite condoglian-
ze al socio Francesco Romano per la 
perdita della madre Risorta Misiti.

GARGALLO
• Il gruppo porge sentite condoglian-
ze all’alpino Gilberto Guida per la 
perdita della mamma Luigina Erbea.

LUZZOGNO
• Tutto il Gruppo di Luzzogno espri-
me sincere condoglianze al socio En-
rico Alessi per la perdita della mam-
ma Regina.

MAGGIORA
• È mancata a 90 anni Maria Teresa 
Fasola, cognata dell’Amico degli Al-
pini Ron Kemmerer, appartenente 
al Corpo dei Marines. I Famigliari 
hanno voluto donare al capogruppo 
Paolo Jean – legato da pluriennale 
amicizia alla Scomparsa – la sua ricca 
biblioteca.
Sono deceduti:
• All’età di anni 90 l’Amica del grup-
po Antonietta Colleoni, vedova del 
socio fondatore Angelo Oberti.
• A 86 anni appena compiuti Giovan-
ni Zanetta, padre dell’Amica Agnese 
e suocero di Antonio Cardillo, fon-



Sono “andati avanti”

datore del Gruppo di Maggiora e vice 
presidente sezionale.
A tutti i famigliari sentite condo-
glianze dagli alpini di Maggiora.

MIASINO
• Il Gruppo Alpini di Miasino porge 
le più sentite condoglianze alla mo-
glie e ai famigliari per la perdita del 
socio alpino Guerino Pellegrini.
• Alpini e amici si uniscono al dolore 
del socio alpino Danilo Alunno, alla 
mamma Elena e al fratello Fabio per 
la perdita del caro papà Mario.

OMEGNA
• Il Gruppo partecipa al dolore del so-
cio Mario Uglioni per la perdita della 
moglie Fiorenzina Cane e presenta 
alla famiglia sentite condoglianze.

PELLA
• Il gruppo comunica che il socio 
Elvio Zanoli, classe 1948, è “andato 
avanti” e porge le più sentite condo-
glianze alla moglie Maria e ai fami-
gliari tutti.
• Sentite condoglianze al socio Eraldo 
Valli per la perdita della cara zia Ines.

PETTENASCO
• Il Gruppo porge le più sentite con-
doglianze all’alpino Franco Peretti 
per la scomparsa del papà Cesare.

QUARNA SOPRA
• Il Gruppo Alpini partecipa in modo 
sentito al lutto dell’alpino Silvano 
Stella per la scomparsa del papà Um-
berto  “Berto”. Condoglianze a tutta 
la famiglia.

• Il caro amico Pietro Quarti è “anda-
to avanti”. Sottoufficiale di fanteria, 
aveva un forte legame con il Gruppo 
Alpini, partecipando ad ogni manife-
stazione. Condoglianze alla famiglia.

QUARNA SOTTO
• Il Gruppo Alpini di Quarna Sotto, 
nel primo anniversario, desidera ri-
cordare l’alpino e amico Sergio Gia-
comelli, generoso e instancabile.

SOVAZZA
• Il Gruppo Alpini di Sovazza par-
tecipa al lutto del socio Giacomo 
Cantaluppi e famiglia per la perdita 
della cara mamma Mariuccia, sempre 
vicina con generosità e sostegno alle 
Penne Nere.

Sono “andati avanti”
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Via Arona 69
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info@termoidraulicabacchetta.it



Alagna. Stambecchi alla Cappelletta dedicata a San Maurizio, patrono degli alpini, vicino al rifugio Pastore, nel cuo-
re del Parco Naturale Alta Valsesia. Ogni anno, per l’organizzazione del Gruppo di Maggiora, si trovano lassù i Grup-
pi di Alagna, Borgomanero e Ghiffa per ricordare Don Franco Mora, già parroco a Ghiffa e a Maggiora.




